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体育

直通伦敦 奥运有我
女排世界杯落幕，中国队勇夺季军

徐云丽一记重扣，抓住
了德国女排的防守空当，比
分定格了。中国女排的姑娘
们在场上抱作一团，3：0，中
国女排在世界杯的最后一场
比赛完胜德国队，获得季军，
同时获得了2012年伦敦奥运
会的参赛资格。

把握命运锁定季军

回顾本次世界杯中国女
排的征程，中国队在全程四
个阶段的11场比赛中，发挥
出色，取得了8胜3负的战绩，
总积分26分，并且还成为本
届世界杯唯一一支每场比赛
都有得分进账的球队。

第四阶段中国队所面对
的3个对手中，美国和德国实
力强劲，也是奥运门票的直
接竞争者。在与美国队的对
攻战中，中国队在决胜局没
能把握机会，2：3落败，仅取
得1分。所幸之后面对的非洲
冠军肯尼亚实力不济，中国
女排3：0轻松获胜。最后一战
对阵德国，中国女排将主动
权握在自己手上，比赛一开
始，中国队就打得顺风顺水，
反倒是德国队束手束脚，从
第一局到第三局，一直没有
找到应对之策。德国队连丢
三局后，把志在必得的中国
女排送进了伦敦奥运会，而
中国女排也就此锁定了本次
世界杯的第三名，圆满完成
了世界杯之旅。

本赛季触底反弹

今年是俞觉敏上任以来，

中国队经历的第一个完整赛
季。赛季初的瑞士精英赛，全
力出击的中国队获得第三，随
后的总统杯拿下冠军，让人们
对俞家军寄予厚望。

8月份女排大奖赛总决
赛，中国女排终于在历史耻
辱纪录中迷失自我，一场未
胜排名垫底，成为中国女排
征战这项大赛以来的最糟
糕排名。不仅如此，女排还
在完败给泰国的比赛中首
局只得到12分，0：3不敌俄罗
斯，第二局仅拿到 1 1分，这
是俞家军组队以来的最低
分数，这支中国女排几乎是
以一天一个最差的速度刷
新着耻辱纪录。

其实俞觉敏上任以来不
断地对女排的阵容和技战术
做出调整，不过伴随着糟糕
的成绩，俞觉敏的执教也受
到质疑。这时俞觉敏再一次
做出调整，召回张磊和张娴，
回归到接应主接一传、接应
和副攻两点跑动进攻的传统
打法上。这也让中国队找到
了最适合自己的打法，一传
和防守的提升，二、三号位的
跑动进攻重新活跃起来，整
体的进攻都打活了。而在之
后的亚锦赛上，中国队有了
放松的心态，有了新的技术
打法，最终在完全不被看好
的情况下，中国队半决赛力
擒韩国，决赛挫败日本，在低
谷期竟然重夺亚锦赛冠军，
重燃国人对女排的希望。

到了世界杯的赛场上，
中国队让人眼前一亮。除了
比赛中的拼搏精神让球迷
看到老女排的影子外，女排

姑娘们在场上的自信和霸
气也逐渐回归。而在技战术
方面，中国队的一传稳定性
明显增强，针对性的拦网更
为奏效，自身进攻也经常能
够多点开花，串联防守保护
卡位等细节，也要比大奖赛
时好出很多。尤其是在最后
一场对阵德国的比赛中，中
国队有效拦网最终为女排

“网”住胜利。

奥运路不平坦

中国队虽然取得了不
错的成绩，但是论实力还有
差 距 。中 国 队 能 够 直 通 伦
敦，与诸强伤病缠身，整体
表现疲软等不无关系。巴西
队缺少杰奎琳和娜塔莉亚
等名将，又伤了费·加雷，竞
争力明显不足，连战连负而
且 丢 分 太 多 ，早 早 退 出 竞
争。欧锦赛冠军塞尔维亚，
尼克里奇等主力避战，布拉
科切维奇又临阵受伤，仅剩
半支队伍作战，也提前失去
争三的机会。德国队在格伦
回归后实力大增，但整体发
挥起伏太大，能够横扫美国
队，却在面对机会比赛时错
失良机。而且世界杯 2：3失
利也能得分，这使得中国队
场场都拿到分数，尽管和巴
西均为8胜3负，但积分却
相差许多。

中国女排
自身发挥确
实很好，但
作为新老
交 替 时
期 的 中

国队，队员水平也参差
不齐，资历和年龄差距也
比较大，而且中国女排技
战术仍有诸多不足。何况世
界各强队在备战奥运期间
也会积极做出调整，所以中
国女排没有太多时间沉浸
于直通的喜悦之中。面对强
敌环伺的奥运会，中国女排
备战之路还很艰难。

本报记者 许恺玲

新华社北京11月18

日体育专电 国际举联
新近公布了2011年因兴
奋剂问题被禁赛的运动
员名单，北京奥运会男
子69公斤级举重冠军廖
辉名列其中，据该表单
显示，廖辉的禁赛期直
至2014年9月30日。

上述表单中包括了7
个国家和地区的10名选
手。表单中显示的这段禁
赛期将使廖辉无缘明年
的伦敦奥运会。

据悉，国际举联上
月 发 函 至 中 国 举 重 协
会，给予廖辉停赛4年的
处罚。因为在2010年9月
2日国际举联实施的赛
外飞行检查中，廖辉的
尿样被查出呈宝丹酮和
宝丹酮代谢物阳性。

廖辉说，根据世界反
兴奋剂机构的最新标准，
宝丹酮这种物质有内源
性产生的可能，同时他也
发现有关机构在尿样保
管、运输和检测过程中存

在很多问题。他透露，国
际举联在今年曾召开两
次听证会，但均未受理他
的申诉。

廖辉表示，他从未在
举重生涯中使用过兴奋
剂，为证明清白，他已委
托律师向国际体育仲裁
法庭提出申诉。

中国举重协会在一
份声明中表示，中国举重
协会在反兴奋剂问题上
严格遵守国际体育组织
和国家的有关规定。兴奋
剂问题无论涉及到谁，
我们都将一视同仁。鉴
于在此事件中廖辉本人
已经向国际体育仲裁法
庭提出申诉，为尊重运动
员权益，我们将视申诉结
果和调查情况作出进一
步处理。

在廖辉之前，北京奥
运会中国代表团的另一位
金牌得主、柔道冠军佟文，
也曾因使用违禁药物被国
际柔联禁赛，但后来她通
过上诉最终获得了清白。

佛山队今非昔比

休赛期，头牌马布里远
投北京，旨在冲击季后赛的
佛山男篮开始大换血。一番
大动作之后，球队整体实力
并未因“独狼”的离开而下
降，相反，几笔成功的内外
援引进，让佛山男篮的整体
实力有增无减。本赛季，佛
山男篮已经不再是往日那
支人见人欺的鱼腩之师。

外援方面，新赛季佛山
男篮可谓星光熠熠。昔日
NBA扣篮王杰拉德·格林的
加盟，为佛山队带来了巨大
的人气。格林身体条件出
色，爆发力十足，精彩的扣
篮为佛山队的比赛带来了
很高的观赏性。武汉亚锦赛
头号得分手多希特的加盟，
则让佛山队内线实力大增。
多希特在武汉亚锦赛风光
无限，身高2 . 11米的他，内线
基本功扎实，有一手中投的
绝活。亚锦赛上以场均21 . 8

分、12 . 2个篮板荣膺亚锦赛
双料王，除了得分和篮板，
防守端的多希特还有不错
的封盖能力。毫无疑问，多

希特的存在，会让年轻的山
东男篮在内线面临巨大考
验。除了格林与多希特，佛
山男篮亚洲外援马丹利的
实力也不容小觑，2007年亚
锦赛上，马丹利贵为得分
王，这位叙利亚悍将还曾是
国内联赛的MVP。

内援方面，昔日山东旧
将侯冰的加盟，给佛山带来
了丰富的经验，罗智与曾令
旭则提升了后场实力。此
外，通过摘牌拿下的昔日新
疆队全明星队员买吾兰，让
佛山队内线更有厚度。总体
而言，目前这支佛山队的实
力已经今非昔比，加之又是
在家门口的揭幕战亮相，山
东男篮面临的挑战真的不
小。

安德森火线复出

15年前，山东男篮首次
参加C BA 揭幕战，那场比
赛，凭借巩晓彬的两双表
现，山东男篮取得开门红。
如今，大彬已经成为山东队
的主教练，当再次遭遇揭幕
战时，全队上下自然希望有
个好的开局。赛前，安德森

复出的消息得到了俱乐部
的证实，这无疑让山东男篮
上下吃了一颗定心丸。

赛季前，山东男篮共计
打了11场热身赛，通过不断
的磨合，全队逐渐找到了比
赛的感觉。美中不足的是，
小外援安德森因伤只参加
了一场比赛，与全队的磨合
并不充分。对于安德森的实
力，俱乐部上下都予以了充
分的肯定，但迟迟未愈的脚
伤一直让人不能放心。赛季
前接受采访时，巩晓彬直
言，安德森与全队磨合不够
是他最担心的事情。

队伍从济南动身前，从
俱乐部传出的消息是安德森
目前的脚踝伤势好转很多，
完全可以上场比赛，不过久
疏战阵的小外援与全队的磨
合情况尚不清楚，这也成为
山东队首战最大的变数。此
外，陶汉林与吴轲把守的内
线能不能顶住多希特的轰
炸，也是一个未知数。

主队做足文章

去年从西安搬迁至佛
山，今年就拿下了揭幕战的

主办权，佛山男篮的大动作
并不偶然。为了办好揭幕战，
佛山男篮在场馆以及媒体服
务方面可谓做足了文章，这
些已经足够让篮协动心。

在拿到揭幕战承办权之
后，佛山队在媒体服务方面
做出了很大的努力。为了更
好地应对媒体采访，佛山男
篮按照NBA球队的标准，在
主场设立了混合采访区、配
备了媒体直通混合区的专用
电梯，还在新闻发布会上安
排了专人的速记速译服务，
高标准的媒体服务，让到来
的记者感受到了洲际赛事级
别的待遇。据了解，为了更好
地服务媒体，佛山男篮规定，
队员赛后会在混合区接受媒
体采访，如果不配合或者粗
暴拒绝，俱乐部会对当事球
员进行处罚。即便不愿意接
受采访，也必须礼貌对待媒
体。

良好的媒体服务，加上
俱乐部出色的对外宣传，新
赛季佛山男篮建立了良好
的俱乐部形象，这些举措让
揭幕战吸引了全国众多媒
体记者前来采访。

(佛山11月18日电)

CBA今日揭幕

山东男篮客场死磕佛山
本报记者 刘伟

尿样被查出呈阳性

奥运冠军廖辉

被国际举联禁赛

时隔15年，山东男篮再次站在了CBA揭幕战的舞台上。19日晚7点半，佛山岭南

明珠体育馆，山东男篮将与佛山男篮联手，共同拉开新赛季CBA联赛的大幕。在

NBA停摆，大牌外援充斥CBA的大背景下，新赛季CBA联赛早早地就吊足了球迷的

胃口。揭幕战上，山东与佛山将会擦出怎样的火花，让人颇为期待。

俞觉敏激情庆祝。

女排队员喜极而泣。
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